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Mesdames, Messieurs, 

Chers amis, 

[ŀ ŎŞǊŞƳƻƴƛŜ ŘŜǎ ǾǆǳȄ ŎƻƴǎǘƛǘǳŜ ǘǊŀŘƛǘƛƻƴƴŜƭƭŜƳŜƴǘ ǇƻǳǊ ƭϥŞǉǳƛǇŜ ƳǳƴƛŎƛǇŀƭŜ Ŝǘ ƭŀ 

population, un véritable rendez-vous fait de convivialité, d'amitié mais aussi un bilan 

des actions qui ont été menées tout au long de l'année 2020. Rendre compte à la 

population, c'est avant tout rendre compte de notre engagement et remercier celles et ceux qui nous ont fait 

confiance, ceux qui nous soutiennent au quotidien, ceux qui nous aident dans notre mission d'élus. 

Bien au-delà de la tradition, lŀ ŎŞǊŞƳƻƴƛŜ ŘŜǎ ǾǆǳȄ Řǳ ƳŀƛǊŜ Ł ǎŜǎ ŎƻƴŎƛǘƻȅŜƴǎ Ŝǎǘ ǳƴ ƳƻƳŜƴǘ ǇǊƛǾƛƭŞƎƛŞ Řŀƴǎ 

la vie d'une Commune. 

/ŜǘǘŜ ŀōǎŜƴŎŜ ŦƻǊŎŞŜ ŘŜ ŎƻƴǘŀŎǘ ŘƛǊŜŎǘ ŀǾŜŎ Ǿƻǳǎ ƳϥŀŦŦŜŎǘŜ ǇǊƻŦƻƴŘŞƳŜƴǘ ŎŀǊ ŜƭƭŜ Ŝǎǘ ŀǳ ŎǆǳǊ ŘŜ ƭϥŀŎǘƛƻƴ 

municipale. 

On se souviendra longtemps de cette année 2020. Une année qui a bouleversé nos vies. Elle nous a rappelé 

notre fragilité en même temps que notre capacité de résistance. 

Je pense aux petites Schewinéroises et aux petits Schewinérois qui sont nés cette année. Nés en 2020, comme 

d'autres sont nés en 1914, en 1945 ou en 1968, à des points de bascule de notre histoire, marqués par les 

événements de l'année de leur naissance. A ces enfants, on racontera peut-être un jour que cette année 

marquait la fin d'une époque et qu'ils sont nés en même temps qu'un monde nouveau. 

Le virus a fait basculer notre planète, nos démocraties, nos vies, dans l'incertitude. Cette année 2021 doit être 

l'année où la vaccination doit être la priorité absolue.  

Je ne veux pas oublier celles et ceux qui sont empêchés d'exercer leur activité et qui souffrent tellement de ne 

pas voir la lumière au bout du tunnel en particulier les restaurateurs de notre village. 

Je ne veux pas oublier le formidable engagement de nos soignants et des personnels de santé. Ils ont tout donné 

pour prendre soin de ceux qui étaient malades. Ils ont fait preuve de tant de courage et d'abnégation. 

Je ne veux pas oublier celles et ceux qui ont permis à nos services publics de continuer de fonctionner, 

particulièrement nos services administratifs et techniques. 

Je ne veux pas oublier celles et ceux qui se sont engagés pour les autres, en ce moment où nous avions tant 

besoin de fraternité. Qu'ils soient bénévoles dans une association, qu'ils aient simplement donné une attention 

ou un coup de main à une voisine ou un voisin qui en avait besoin. 

Cette année 2020 que nous venons de quitter, restera longtemps gravée dans nos mémoires. Elle aura été 

génératrice de stress, d'angoisses et d'interrogations sur notre avenir et celui de nos enfants. Une dette colossale 

qu'il faudra assumer, une relance économique indispensable et une impérative cohésion sociale seront les 

grandes priorités de nos gouvernants. 

Je veux croire que cette nouvelle année 2021 sera porteuse de grands espoirs pour la médecine et la lutte contre 

la COVID.  
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2021 devra ouvrir la voie à un avenir plus serein pour des hommes et des femmes plus solidaires entre eux, plus 

raisonnables, plus investis dans la protection de la nature et de notre environnement en général. Cette lutte 

contre le réchauffement de la planète est l'enjeu de notre génération et l'enjeu de ce siècle. Nous devons 

absolument prendre toute notre part dans ce combat. Ce combat ne doit pas être négatif. Il ne doit pas opposer 

les uns aux autres. Il doit au contraire nous rassembler autour de cet objectif avec toutes les forces vives du 

territoire. 

La qualité de vie ne se résume pas seulement à l'environnement mais il faut également penser à la propreté, à 

la tranquillité publique, à la sécurité. 

Je souhaite féliciter, comme ils le méritent, nos divers acteurs économiques et sociaux qui assurent aux 

administrés le bien-vivre et le bien-être dans notre village. 

Ʒ Vous, nos commerçants, nos artisans, nos agriculteurs pourvoyeurs d'emploi. 

Ʒ Vous, nos dirigeants et bénévoles de nos associations sportives et culturelles qui tissez le lien social entre les 

individus, les familles, les générations, les nouveaux et les anciens habitants. Vous participez grandement à 

l'animation de la commune en organisant de nombreuses manifestations malheureusement fortement 

impactées par la pandémie. 

Ʒ Vous, directrice et enseignants du SIVOS, les ATSEM, qui prenez en charge avec compétence et dévouement 

l'instruction et l'éducation de nos enfants et vous qui, à la cantine, à la garderie, assurez leur bien-être. 

Ʒ A vous, habitants de Schwenheim, qui participez à rendre notre village accueillant et gai en fleurissant vos 

maisons et en les illuminant durant les fêtes de Noël. 

Ʒ A vous, la nouvelle équipe municipale qui a pris ses fonctions début 2020 et qui m'épaule au quotidien. A 

ŎƘŀŎǳƴ ŘϥŜƴǘǊŜ ǾƻǳǎΣ ƳŜƳōǊŜǎ Řǳ ŎƻƴǎŜƛƭ ƳǳƴƛŎƛǇŀƭΣ ǉǳƛ ŀǇǇƻǊǘŜȊ Ǿƻǎ ƛŘŞŜǎ Ŝǘ ǆǳǾǊŜȊ Řŀƴǎ ƭŜǎ ŘƛǾŜǊǎŜǎ 

commissions. 

Toute cette solidarité, qui anime notre village, doit s'exercer au quotidien. Plus que jamais, nous nous devons 

de consommer local, faire travailler nos professionnels locaux et soutenir nos associations. Tous ensemble, il 

nous faut unir nos efforts afin de préserver cette dynamique qui font la force et l'attractivité de notre commune. 

Dans le contexte sanitaire, les cérémonies commémoratives ont dû être organisées dans une configuration 

restreinte. Merci à ceux qui ont, par leur présence ou par la pensée, participer à ces cérémonies du souvenir 

pour témoigner notre respect et notre gratitude à celles et ceux qui sont morts durant les deux guerres 

mondiales. 

Et en exergue à cette nouvelle année, je vous propose de partager cette phrase de Paul Eluard, qui, interrogé 

ǎǳǊ ƭϥǆǳǾǊŜ ŘŜ tƛŎŀǎǎƻΣ Řƛǎŀƛǘ Υ ϦLƭ ƴϥȅ ŀ Ǉŀǎ ŘϥŜƴǘƘƻǳǎƛŀǎƳŜ ǎŀƴǎ ǎŀƎŜǎǎŜΣ ƴƛ ŘŜ ǎŀƎŜǎǎŜ ǎŀƴǎ ƎŞƴŞǊƻǎƛǘŞϦΦ 

Puisse ce mot d'Eluard illuminer cette nouvelle année ! 

Le Maire 

Gabriel OELSCHLAEGER 
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Les investissements ont été très importants : 

Ʒ le chantier concernant la mise en accessibilité et la mise en conformité de la salle polyvalente est terminé. 

Les travaux ont débuté en août 2019 pour s'achever en septembre 2020. 

J'ai hâte de vous montrer cette belle salle ; dès que la situation sanitaire le permettra, nous pourrons organiser 

le repas des séniors et les associations pourront organiser leurs différentes manifestations. 

Un article spécial concernant la salle polyvalente sera présenté ultérieurement. 

Ʒ ƭϥŀƳŞƭƛƻǊŀǘƛƻƴ ŘŜ ƭϥŞŎƭŀƛǊŀƎŜ ǇǳōƭƛŎΣ wǳŜ ŘŜ {ŀǾŜǊƴŜΣ ǇƻǳǊ ǳƴ Ƴƻƴǘŀƴǘ ŘŜ   мр мон ϵΦ 

Les investissements concernant l'année 2021 seront modérés. En effet, nous solderons les travaux de la salle 

polyvalente pour un montaƴǘ ŘŜ нр ллл ϵΦ 

Il sera nécessaire de faire une pause dans le domaine des investissements car les finances communales ne 

permettront plus d'entreprendre de grosses dépenses.  
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[ŀ ƭƻƛ Řǳ мм ŦŞǾǊƛŜǊ нллр ǇƻǳǊ ƭΩŞƎŀƭƛǘŞ ŘŜǎ ŘǊƻƛǘǎ Ŝǘ ŘŜǎ ŎƘŀƴŎŜǎΣ ƭŀ ǇŀǊǘƛŎƛǇŀǘƛƻƴ Ŝǘ ƭŀ ŎƛǘƻȅŜƴƴŜǘŞ ŘŜǎ 

ǇŜǊǎƻƴƴŜǎ ƘŀƴŘƛŎŀǇŞŜǎ ŀ ǇǊŞǾǳ ƭŜ ǇǊƛƴŎƛǇŜ ŘΩǳƴŜ ŀŎŎŜǎǎƛōƛƭƛǘŞ ƎŞƴŞǊŀƭƛǎŞŜ ŀǳ мer janvier 2014. 

[ΩƻǊŘƻƴƴŀƴŎŜ Řǳ нс ǎŜǇǘŜƳōǊŜ нлмп Ŝǘ ǎŜǎ ǘŜȄǘŜǎ ŘΩŀǇǇƭƛŎŀǘƛƻƴ ƻƴǘ ŎǊŞŞ ƭΩŀƎŜƴŘŀ ŘΩŀŎŎŜǎǎƛōƛƭƛǘŞ ǇǊƻƎǊŀƳƳŞŜ 

qui vient compléter cette loi. 

/Ŝǘ ŀƎŜƴŘŀ ǇǊƻƎǊŀƳƳŞ Ŝǎǘ ƭŜ ǎŜǳƭ ƳƻȅŜƴ ŘΩşǘǊŜ Ŝƴ ǊŝƎƭŜ ǇƻǳǊ ŎŜǳȄ ǉǳƛ ƴΩƻƴǘ Ǉŀǎ ǎŀǘƛǎŦŀƛǘ Ł ŎŜǎ ƻōƭƛƎŀǘƛƻƴǎ 

après le 1er janvier 2015. 

bƻǘǊŜ ŘŜƳŀƴŘŜ ŘΩŀǇǇǊƻōŀǘƛƻƴ ŘΩŀƎŜƴŘŀ ŘΩŀŎŎŜǎǎƛōƛƭƛǘŞ ŀ ŞǘŞ ŘŞǇƻǎŞŜ ƭŜ но ǎŜǇǘŜƳōǊŜ нлмр ǇƻǳǊ ƭŀ ǎŀƭƭŜ 

polyvalente. Il a été approuvé par la Préfecture du Bas-Rhin le 4 janvier 2016. 

9ƴ ŘŀǘŜ Řǳ мн ŀǾǊƛƭ нлмсΣ ƭŜ ŎƻƴǎŜƛƭ ƳǳƴƛŎƛǇŀƭ ŀ ŎƘƻƛǎƛ ƭŜ ƳŀƞǘǊŜ ŘΩǆǳǾǊŜ ǇƻǳǊ ǊŞŀƭƛǎŜǊ ƭŜ ǇǊƻƧŜǘΦ [ΩŀǾŀƴǘ-projet 

ǎƻƳƳŀƛǊŜ Ŧǳǘ ŀŘƻǇǘŞ ƭŜ т ƴƻǾŜƳōǊŜ нлмс Ŝǘ ƭΩŀǾŀƴǘ-projet définitif fut approuvé le 15 janvier 2018. 

WŜ Řƻƛǎ ǇǊŞŎƛǎŜǊ ǉǳŜ ƴƻǳǎ ƴΩŞǘƛƻƴǎ Ǉƭǳǎ ŀǳȄ ƴƻǊƳŜǎ ŘŜ ǎŞŎǳǊƛǘŞ Ŝƴ ƳŀǘƛŝǊŜ ŘΩŀŎŎŜǎǎƛōƛƭƛǘŞΣ ŘΩŞƭŜŎǘǊƛŎƛǘŞΣ 

ŘΩŞŎƻƴƻƳƛŜ ŘΩŞƴŜǊƎƛŜΣ ŘΩƛǎƻƭŀǘƛƻƴΣ ŜǘŎΧ WΩŜƴ ƻǳōƭƛŜ ŎŜǊǘŀƛƴŜƳŜƴǘ ŎŀǊ ƴƻǳǎ ǎƻƳƳŜǎ Řŀƴǎ ǳƴ Ǉŀȅǎ ŘŜ ƴƻǊƳŜǎΣ ƛƭ 

en existe plus de 400 000. 

Entre le projet, les décisions du conseil municipal, les études, le montage financier, les aléas liés à la 

construction, à la pandéƳƛŜ Ŝǘ ƭΩŀōƻǳǘƛǎǎŜƳŜƴǘ ŘŜ ŎŜ ǉǳŜ ƴƻǳǎ ŀǾƻƴǎ ŀǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛΣ ƛƭ ǎΩŜǎǘ ŞŎƻǳƭŞ п ŀƴǎΦ 9ƴ ŎŜ 

ǉǳƛ ŎƻƴŎŜǊƴŜ ƭŜǎ ǘǊŀǾŀǳȄ ǇǊƻǇǊŜƳŜƴǘ ŘƛǎΣ ƛƭǎ ƻƴǘ ŘŞōǳǘŞ Ŝƴ ŀƻǶǘ нлмф ǇƻǳǊ ǎΩŀŎƘŜǾŜǊ Ŝƴ ǎŜǇǘŜƳōǊŜ нлнлΦ 

Ces travaux ont mis à rude épreuve la patience des élus mais chacun pourra mesurer le saut qualitatif qui a été 

ǊŞŀƭƛǎŞ ŀǾŜŎ ŎŜǎ ƴƻǳǾŜŀǳȄ ŞǉǳƛǇŜƳŜƴǘǎ ǇŀǊǘƛŎǳƭƛŝǊŜƳŜƴǘ ǇƻǳǊ ƴƻǎ ŀǎǎƻŎƛŀǘƛƻƴǎΣ ƴƻǘǊŜ Ŏƭǳō ŘŜ ƭΩŀƳƛǘƛŞ Ŝǘ ƭŜǎ 

futurs locataires. 

Vu la pandémie Covid 19, nous ne savons pas encore à quelle date pourrait avoir lieu ƭΩƛƴŀǳƎǳǊŀǘƛƻƴΦ 

[Ŝ ŎƻǶǘ ǘƻǘŀƭ ŘŜ ƭΩƻǇŞǊŀǘƛƻƴ ǎΩŜǎǘ ŞƭŜǾŞ Ł ппп унтΣтт ϵ ¢¢/Σ ƭŜǎ ŘŞǘŀƛƭǎ ŘŜǎ ŘŞǇŜƴǎŜǎ ŦƛƎǳǊŜƴǘ Řŀƴǎ ƭŜ ǘŀōƭŜŀǳ Ŏƛ-

après. Nous avons pu compter sur les subventions suivantes : 

¶ 59¢w ό5ƻǘŀǘƛƻƴ ŘΩ9ǉǳƛǇŜƳŜƴǘ ŘŜǎ ¢ŜǊǊƛǘƻƛǊŜǎ wǳǊŀǳȄύ   : 21 700,0л ϵ 

¶ 5{L[ ό5ƻǘŀǘƛƻƴ ŘŜ {ƻǳǘƛŜƴ Ł ƭΩLƴǾŜǎǘƛǎǎŜƳŜƴǘ [ƻŎŀƭύ   : 40 уллΣлл ϵ 

¶ Réserve parlementaire      :   5 лллΣлл ϵ 

 

Une nouvelle demande de subvention DSIL a été déposée pour la 2ème phase des travaux. 

Lƭ Ŧŀǳǘ ǎΩŜƴ ŘƛǊŜ ǉǳΩǳƴŜ ǘŜƭƭŜ ǎƻƳƳŜ ƴŜ ǎŜ ŦƛƴŀƴŎŜ Ǉŀǎ ŘΩǳƴ ŎƻǳǇ ŘŜ ōŀƎǳŜǘǘŜ ƳŀƎƛǉǳŜ Ƴŀƛǎ ǉǳŜ ƭŜǎ 

investissements seront nettement encadrés lors des deux ou trois prochaines années. 
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MONTANT DES TRAVAUX DE LA SALLE POLYVALENTE  
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